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ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE CONTULMO 
SECRETARIA   MUNICIPAL 

 
SESION ORDINARIA N° 127 DEL CONCEJO MUNICIPAL 

VIERNES, 10  DE  JUNIO  DE  2016  9,00  HORAS. 
 

ASISTENCIA:    Sr.    Carlos Arturo Leal Neira. 
     Sr.   Juan Antonio Arellano Avello. 
                Sr.   Nelson Sanzana Salazar. 
     Sr.   Pablo González Henríquez. 
     Sr.   Jorge Monroy Betancur. 
     Sr.   Ricardo Aedo Smith. 
 
Preside la Sesión el Alcalde de la Comuna Sr. Diego Ibáñez B. 
Secretario, Faustino Villagra Cárcamo, Secretario Municipal. 
 
   T  A  B  L  A  
 
1.-  ENTREGA  ACTA  SESION  ORDINARIA  N°  126. 
 
2.-  CORRESPONDENCIA:  BOMBEROS  DE  CONTULMO. 
        MOD. PRES. EDUCACION N° 2.  
3.- INFORMACIONES:       LICITACION  PROYECTOS  SECPLAN. 
 
4.-  INFORMACIONES  SR.  ALCALDE DON DIEGO IBAÑEZ  B. 
 
5.-  VARIOS. 
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   ACTA  SESION  ORDINARIA  N°  126. 
   Observaciones: 
 
C.  Leal: Pág.15:  “Hemos  sido  discriminados  en  más  de  una  

oportunidad”.  “Especialmente  en  los  actos públicos”.  
 
C.  Arellano: Pág.7:  Había  dicho  el  Alcalde  sobre  la  importancia  de  

contar  con  un  Administrador. 
 
 Pág.8:  Plano  de  Villa  Rivas  no  está  en  el  Informe  de  

Tránsito. 
 Villa  Rivas  había  modificación  de  tránsito? 
 Necesitamos  Plano  con  modificaciones.  
 
 Pág.9:  Apoyo  propuesta  de  Concejal  Pablo  González. 
 
 Pág.11:  Lomo  de  Toro  en  Villa  Rivas  no  cumple  

normativa.  Informe  habla  que  se  corrija. 
 
 Pág.18: En  Sector  Tricauco  alto  es  necesario  un  

Paradero.  Urgente. 
 Mahuilque    también  es  urgente. 
 Huallepén  Alto    donde  Sr.  Rivera.  Solicitado  en  

reiteradas  oportunidades. 
 
C.  Sanzana: Pág.19:  Botica  Popular.  En  Sesión  de  Arauco 7  propuse  

Farmacia  Popular.  Se  opusieron    Alcalde  de  Cañete, 
Arauco y Curanilahue. 

 Y    hoy  está  funcionando  una Farmacia  Popular  en  la  
Comuna  de  Arauco.  

 
C.  González: Pág.18:  Apoyar  a  los  niños. Los  Furgones  necesitan  

persona que  ayude  a  los  niños  por  el  riesgo  que  se  
produce.  Sacan  las  manos  por  las  ventanillas. 

 Furgones  no  tienen  personas  que  apoyen. 
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 Pág.20:  No  hago  promoción  al  Taller  del  Sr.  Fulgeri.  
Visité  el  taller.    El  compró  Ambulancia  y  la  vende. Está  
barata.  Totalmente  equipada.  Buena  oportunidad  para  
el  Municipio.  Se  necesita  que  vayan  a  verla.  Digo:  Para  
el  Valle y  nuestro  Servicio   de Salud. 

 
C.  Monroy: No  tengo  observaciones. 
 
C.  Aedo: No  tengo  observaciones. 
 
 VOTACION  POR  EL  ACTA  N°   126. 
 
C.  Leal: Aprobada. 
 
C. Arellano: Aprobada. 
 
C.  Sanzana: Aprobada. 
 
C.  González: Aprobada. 
 
C.  Monroy: Aprobada. 
 
C.  Aedo: Aprobada. 
 
 ACTA  SESION  ORDINARIA  N°  126  ES  APROBADA. 
 
Alcalde: Muy  buenos  días  Señores  Concejales. 
 Hoy  veremos  algunas  Licitaciones. 
 Autorización  para  firma  de  Contratos. 
 Hoy  se  produjo  algo.  Dos  alarmas  de   incendio.  Me  

parece  falta  de   respeto  que  se  haga  un  operativo  con  
el  Hospital  y  que  no  se  tenga  conocimiento  en  la  
Municipalidad.   Yo  no  tenía  conocimiento. 

 El  Municipio  debe  saber  que se  hará  un  simulacro.    
Cuántos  funcionarios  salieron  de su  trabajo  hoy  con  el  
llamado? 

 Quiero  saber  qué  sucedió. 
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Sr. Escobar: Pedí  disculpas.   
 Hospital  y  Carabineros  hizo  simulacro. 
 No  se  debió  tomar  sirena.   
 Faltó  nota  de  cortesía  de  los  organizadores  para  

informar. 
 
Alcalde: Los  simulacros  deben  ser organizados  e   informados. 
 Por  qué  vamos  a  partir? 
 No  me  he  podido  sacer  de  la  mente  el  tema 

Profesores. 
 Debería  estar  con  Licencia  Médica,  pero  la  rechacé. 
 
C.  Monroy: Tiene  alguna  respuesta? 
 
Alcalde: Necesitamos  tener  una  respuesta.  Tenemos  que  dar  

respuesta  a  Juicio.  Nada  que  hacer.  Que  no  se  
especule.   

 
C.  Monroy: Bastante   “light”   la  respuesta. 
 
Alcalde: Luego  Licitaciones.   
 
 Qué  pide  Bomberos? 
 
C.  González  $  4.000.000. 
 
Alcalde: Lo  pensaremos.  Me  interesa  entregar  la  plata.  Que   

resolvamos  y  dar  respuesta,  Será  aporte  no  compra. 
 
C.  Monroy: Se  dijo  comprar  el  carro.  No  vender  a  particulares.  
 
Alcalde: Mi  deseo  es  hacer  ahora  la  Modificación. 
 
C.  González: Aporte  adicional. 
 
C.  Sanzana: Es  un  acuerdo. 
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C.  Monroy: Hace  un  año  y  tanto.  Que  no  quede  en  una  promesa.  
No  hay  plata? 

 
Alcalde:  Tenemos  también  una   Modificación  Presupuestaria  que  

no  requiere  presencia  del  Daem.   
 
C.  Monroy: Esta  Modificación requiere  que  Jefe  de  Finanzas  Daem   

la  presente.  Hay  inquietudes.  
 
C.  Leal: Es  necesario  que  esté  el  Jefe  de  Finanzas  del  Daem. 
 
C.  Sanzana:    Se  apela  al  Reglamento.  El  funcionario  debe  llegar. 
 
Alcalde: El  Alcalde  la  presenta. 
 Les  pido  solo  por  la  Modificación. 
 Queda  pendiente. 
 
 Pedí  y  buscamos.   
 Consejo  de  Defensa  del  Estado.  Incremento  F.F.M.M.  

Pedí  a  Guillermo  Ruiz  traer  copias.   
 
 LICITACION  PROYECTOS 
 
Sr. G. Ruiz: 1°  Mejoramiento  Medialuna. 
      -Corrales. 
     -Cierre  metálico. 
      -Baños  públicos. 
     -Luminarias. 
     -Techumbre que  falta  en  Tribunas. 
 Proyecto  va  por  Acciones  Concurrentes. 
 Proyecto  que  nació  en  reuniones  con  el  Club  de  Rodeo  

Chileno  de  Contulmo. 
 Arquitecto  se  entrevistó  con  ellos. 
 Estamos  en condiciones  de  adjudicarlo.   
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C.  González: Se  había  presentado  al  Concejo.  Se  objetó  el  proceso.  
Se  dejó  pendiente.  Se  dejó  fuera  al  Sr.  Padilla.  Se  
adjudicó  a  otra  persona  que  no  se  presentó. 

 
Sr. G. Ruiz: Ahora  se  presentaron dos  Empresas. 
 Don  Luis  Padilla  cumple  con  lo  que  se  pide. 
 Empresa  Servicios  Industriales  cayó  en  incumplimientos. 
 Se  adjudicó  a  Don  Luis  Padilla. 
 Monto:  $ 59.999.000. 
 Corrales,  Techo  Media  Luna  que  falta.    Baños  Públicos,  

etc.  Iluminación.  Cierres. 
 
Alcalde: Casi  $  60.000.000. 
 Club  de  Rodeo  entrega  fiesta  al  pueblo. 
 Proyecto  que  se  concreta. 
 
Sr. G. Ruiz: Fue  participativo. 
 
Alcalde: Yo  habría  preferido  Butacas  y  no  tablones. 
 Primer  Proyecto.  Debo  reconocer, tenía  aprensiones. 
 
C.  Sanzana: Sería  bueno  aclarar  eso  legalmente. 
 
C.  Aedo: Me  parece  que   base madera  chilena  no  es  mejor  que  

madera  impregnada.  No  es  la  misma  madera  chilena  
actual. 

 
Sr. G. Ruiz: Proyecto  pasa  al  I.T.O.  el  ve  el  tema. 
 
Abogado: No  hay  incompatibilidad. 
 
C.  Arellano: Estacionamientos? 
 
Sr. G. Ruiz: No  van  en  el  Proyecto. 
 En  el Proyecto  trabajarán  30  personas  que  lo  harán  en  

40  días.   
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 V  O  T  A  C  I  O  N 
 
C.  Leal: Aprobada. 
 
C.  Arellano: Aprobada. 
 
C.  Sanzana: Aprobada. 
 
C.  González: Aprobada. 
 
C.  Monroy: Aprobada. 
 
C.  Aedo: Abstención. 
 
APROBADA  LICITACION  A  EMPRESA  SR.  LUIS  PADILLA  POR  CINCO  VOTOS  

Y  UNA  ABSTENCION. 
 
 2° PROYECTO   
 
 MEJORAMIENTO DE SEÑALES  INFORMATIVAS DE  CALLES Y  

DEMARCACION  VIAL  CONTULMO. 
 
Sr. G. Ruiz: Se  cambian  25  a  30  letreros. 
 Trabajamos  con  Obras  Municipales. 
 Proyecto  que  tiene  algunas    condiciones  específicas.  

Pasos  de  Cebra  utilizar  Pintura  de  Alto  Tráfico. 
 $  50.000.000   P.M.U..  Zona  de  Rezago. 
 
 Participaron  dos  Empresas: 
 Luis  Padilla  y  SAFE  CITY. 
 Se  evaluó  y  se    recomendó  a  Luis  Padilla. 
 
Alcalde: Se  recomienda  contratar  mano  de  obra local.  Hay  que  

contratar  gente  de  Contulmo  y  seré  riguroso.  Lo  voy  a  
certificar. 

 Es  bueno  saber  cuántos  trabajadores  de  Contulmo  
están  en  las obras  contratadas. 
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C.  Sanzana: Había  aviso  de  Paro  en  Obra. 
 
C.  Monroy: Escuchando  lo  que  dice  el  Secplan.  Cada  obra  en  

Licitación  dos  Empresas  presentadas.  Me  parece  raro. 
 
Sr. G. Ruiz: Portal.  Plazos  legales.  Con  dos  ofertas  se  amplía  el  

plazo  automáticamente  en  dos  días  más.  Empresas  se  
niegan  a  trabajar  en  la  Provincia. 

 Habrá  recuperación  de  los  nombres   de  las  calles  y  
Pasos  de Cebra  con  pintura  especial  y  equipos  
especiales. 

 
 VOTACION  POR  EL PROYECTO 
 
C.  Leal: Aprobado. 
 
C.  Arellano: Aprobado. 
 
C.  Sanzana: Aprobado. 
 
C.  González: Aprobado. 
 
C.  Monroy: Aprobado. 
 
C.  Aedo: Aprobado. 
 
APROBADO  2°  PROYECTO  EN  LICITACION. 
 
C.  Sanzana: Señalética  con  el  nombre  de  las  calles  que  sea  como  

en  otras  comunas.  Borde  negro  con  letras  blancas  da  
claridad  a  los  usuarios. 

 
C.  Arellano: Poner  en  la  señalética. ”CONTULMO. CAPITAL MUNDIAL  

DE LA  FRUTILLA  BLANCA” 
 



9 

 

Alcalde: Lo  que  pide  el  Concejal  es  que  en  el ingreso  al  pueblo  
diga “CONTULMO.  CAPITAL  MUNDIAL  DE  LA FRUTILLA  
BLANCA” 

 Pasacalle  metálico. 
 
C.  Arellano: A  ambos  lados  de  la  entrada  a  la  Comuna.   
 
Alcalde: Tenemos  que  ver  que  se  use  mano  de  obra  local.  

Fiscalizar. 
 
C.  Monroy: Juegos  en  calle  Lanalhue,  mal  ubicados. 
 
Alcalde: Dijimos a  la  Comisión  que  busque  otro  sector. 
 
C.  Monroy: Reconocimiento  al  Pueblo  Mapuche.  Se  dice  que  se  les  

discrimina.  Que tengan  Himno  propio. 
 
Alcalde: Sectores  del  Proyecto? 
 
Sr. G. Ruiz: Cementerio,  Nueva  Esperanza,  lado  Estero. 
 
C.  Sanzana: Mejorar  Población  Santa  María. 
 
Sr. G. Ruiz: Este  es  el  primer  Proyecto.  Viene  otro  que  considera  

Santa  María.  Son  Sectores  determinados,  no  podemos  
cambiarlos. 

 
C.  Leal: Hemos  solicitado  utilizar  Calle  Los  Avellanos  para  evitar  

basurales  clandestinos. 
 
C.  Monroy: Propuestas  se  ven  bien.  Pero  no  en  madera.  Dura  

poco.  Necesita mucha  mantención.   Frente  a  la  Sede  de  
Nueva  Esperanza  hay  más  espacio. 

 Defiendo  espacio  que  ocupa  la  Sra.  Orfa  Licán. 
 
Alcalde: Tenemos  Multicancha,  Cancha  de  Tenis  y  Plaza    para  

evitar  acumulación  de  basura. 
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 3er    PROYECTO 
  

SALA  DE  DANZA  ESCUELA  DE  CULTURA  ARTISTICA  SAN  
LUIS  DE  CONTULMO 

  
 $  50.000.000. 
  
 Tres  Empresas: 
                           Luis  Padilla. 
                   Enerco. 
           Constructora  SAFE CITY. 
 
 Ganó  la  Licitación  SAFE  CITY. 
 10  personas    en  60  días. 
 
C.  Monroy: Hubo  Investigación    por  esta  Licitación. 
 Queremos  saber  qué  pasó. 
 
Alcalde: Nadie  me  ha  informado  de  nada.  
 No  podemos  parar  una  Licitación  por  un  tema  penal.   
 
Sr. G. Ruiz: P.D.I.  vino    y  no  esperó  ser  atendido. 
 
Alcalde: Ante  la  consulta  del  C.  Monroy  debemos  continuar  con  

la  Licitación. 
 
C.  Aedo: Nosotros  no  deberíamos  trabajar   con  las  Carpetas  de  

Postulación? 
 
Sr. G. Ruiz: Hay  una  Comisión  que  hace  el  trabajo,  Se  trae  el  

trabajo  final  para  aprobar  firma  del  Contrato. 
 
Alcalde:  Lo  que  se le  solicita  al Concejo  es  la  aprobación  de  la  

Licitación  para  firmar  el  Contrato. 
 
C.  Aedo: Si  conociéramos  los  antecedentes    tendríamos  

respuestas  que  dar  si  nos  consultan. 
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C.  Monroy: Cuál  fue  la  Comisión? 
 
Sr. G. Ruiz: Frederick Parra.  Jefe  de  Finanzas. 
 Guillermo  Ruiz.  Secplan. 
 Pablo  García.  Arquitecto  de  la  Secplan. 
 
C.  González: Seamos  más  operativos.  Aprobamos  las  Licitaciones  y  

punto. 
 
C.  Monroy: Soy  terriblemente  desconfiado. 
 
 VOTACION  POR  LA LICITACION. 
 
C.  Leal: Aprobada. 
 
C.  Arellano: Aprobada. 
 
C.  Sanzana: Aprobada. 
 
C.  González: Aprobada. 
 
C.  Monroy: Aprobada. 
 
C.  Aedo: Aprobada.  Confío   en  la  transparencia  de  la  
                      de  la  Comisión. 
 
 APROBADA  LICITACION  DEL  PROYECTO  SALA  DE  DANZA  

ESCUELA  DE  CULTURA  ARTISTICA  SAN  LUIS  DE  
CONTULMO  POR  UNANIMIDAD. 

 
Sr. G. Ruiz: Una  formalidad. 
 Solicito  al  Concejo  Municipal  la  aprobación    del  Costo  

Operacional  y  de  mantención    de  los  siguientes  
Proyectos  FRIL  .  Glosa  especial: 

  
 1.-Mejoramiento Centro Lector Plaza de Armas  Contulmo. 
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 2.-Construcción Sede Intercultural  Comunidad  Mateo 
Colimán  de  Contulmo. 

 3.-Construcción  Areas  verdes  diversos  Sectores  de  
Contulmo. 

        4.- Construcción Multicancha Sector San Ernesto 
Contulmo. 

 5.-Constructor Sede Social Sector Pichihuillinco Contulmo. 
 6.-Construcción Sede Social Sector Villa  Rivas  Contulmo. 
 7.-Construcción Cierre Perimetral Canchas  Población Nueva 

Esperanza  de Contulmo. 
 8.-Construcción Multicancha Sector  Coihueco Contulmo. 
 9.-Construcción Casa de la Juventud Contulmo. 
 10.-Construcción Camarines  Cancha Nueva Esperanza 

Contulmo. 
 11.-Construcción alumbrado diversos sectores  Contulmo. 
 12.-Construcción iluminación Contulmo. 
 13.-Construcción  Multicancha Sector Huallepén Alto 

Contulmo 
 14.-Construcción  Sede Adulto Mayor Las Araucarias, 

Nahuelbuta, Contulmo. 
 
 V  O  T  A  C  I  O  N   
 
C.  Leal: Aprobado. 
 
C.  Arellano: Aprobado. 
 
C.  Sanzana: Aprobado. 
 
C.  González: Aprobado. 
 
C.  Monroy: Aprobado. 
 
C.  Aedo: Aprobado. 
 
 



13 

 

 APROBADOS  COSTOS  DE  OPERACIÓN  Y  MANTENCION  
PROYECTOS  FRIL.  GLOSA  ESPECIAL. 

 
C.  González: No  solo  existen  sectores  de  Concejales  amigos.  Piensen  

en los  niños  de  Huallepén  Bajo.  Considero  que  mirada  
debe  ir  más  allá.  Hay  que  tener  mirada  social. 

 
Alcalde: Jamás  he  pensado  solo  en  los  amigos.  Nunca  .  No  es  

así.   
 
C.  González: No  es solo  que  lo  piense.    Es  así.   
 
Alcalde: Se  ha  construido  en  todos  los  sectores. 
 
C.  Sanzana: Dije.  Concejo  se  transformaría  en  guerrilla  política  por  

elecciones.   
 
C.  Arellano: Proyecto  que  está  en  CORE  Paraderos  diversos  sectores  

Norte  Este  Oeste  de la  Comuna .  Que  se  le  de  urgencia. 
Importante    se  dé  anuncio  al  Concejo. 

 Un  anciano  del  sector  rural  me  manda  documento.  
Ojalá  se  le  de  prioridad. 

 
Alcalde: Qué  pasa  con  los  Paraderos  del  sector  rural  Guillermo  

Ruiz? 
 
Sr. G. Ruiz: Proyecto  no  está  en  CORE,  está observado  por  la  

Subdere.  Observación  en  complicada  de  resolver.  Piden  
que  exista  “Bahía”  para la  instalación. 

 
Alcalde: No  hay  espacio.  Hablaré  con  el  Intendente  el  Lunes.  

Llamaré.  Genéreme  Audiencia  por  este  Proyecto  para  el  
Lunes. 

 Consultas? 
 Costanera y Ciclovía  están  en  consulta.  Reevaluación. 
 Paraderos  y Miradores   en  observación.   
 Qué  otros?     Luces  Led?    Presione.  
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 Presento  a  quien  nos  acompaña  desde  el  año  pasado. 
 
Sr. G. Ruiz: El  ha  trabajado  con  el Municipio.  Está  dedicado  al  

Proyecto  11  de  Septiembre  El  Castaño.  Asistencia  
Técnica. Se  trabaja.   

 El  trabajó  en  la  Subdere  y  nos  va  a  cooperar.   
 
Sr. Cifuentes: Mi  nombre  es  Christian  Cifuentes.  Trabajo  desde  

Febrero  en  la Municipalidad.  Tenemos  Proyectos  Tipo.  
Nos  preocupamos  de  Viviendas  en  11  de  Septiembre  y  
El  Castaño.  Proyecto  ingresado  al  Serviu  con  
observaciones.  Piden  Mecánica  de  Suelos  que vale  
$2.000.000.  Hay  que  hacer  además  Muros  de  
Contención. 

 11  de  Septiembre  está  en  revisión. Observado.  El  
Castaño no  se  ingresó. 

 
Sr. G. Ruiz: Después  dónde  van? 
 
Sr. Cifuentes: Acciones  Concurrentes   con la  Subdere. 
 Hay  ilegalidad  en  colectores  en  el  sector  y  no hay  agua 

potable. 
 De  a  poco  se  va  a  formalidad.  Incluso  cortando  una  

casa. 
 
Sr. G. Ruiz: Christian Cifuentes  nos  apoyará  en  otros  Proyectos. 
 
C.  Monroy: Sería bueno  que  El  Castaño  solucionara  su  problema  de  

agua  y  alcantarillado.  Muy  necesario. 
 
C.  González: Me  alegra  lo  que  informa.  Bien  utilizados los fondos  

aprobados.  Considero  que  el  agua  debe  tener    
importancia  extraordinaria.  Considero  que  contar  con  
Ud.  es  un  gran apoyo  y  un  agrado.   No  lo  conocíamos.  
Sería  bueno  retomar  el  tema  de  las  piscinas  
recolectoras  de  agua. 
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C. Sanzana: La  verdad  es  que  lo  escuché  muy  atento.  Llegó  a  hacer  
un  trabajo  que  la  gente  ha  esperado  por  mucho  
tiempo.  Se  hace  un  trabajo  que  debió  hacerse  hace  
mucho tiempo.  

 
C.  Leal: Don Christian.  Me alegro  que  se  le  de  prioridad  a  El  

Castaño.  Que  se  haga  cosas  en  ese  sector.  Vamos  a  
tener  buena  suerte.  Vemos  que  se  trabaja  en  darle  
tranquilidad  a  la  gente.  Se  está  trabajando. 

 
C. Arellano: Me parece  súper  importante  su  presencia  en  el  

Concejo.  Dijimos  que  hacía  falta  por  el  agua  de  la  
Comuna.  Licauquén  y  Huapes  der  Aillahuampi.  Como  lo  
mencionó  hay  estudios,  tenemos  respuesta  de  avanzar. 

 Familias  rurales    están  complicadas. 
 Yo  no  lo  conocía.  Sabía  de  la  contratación.  Inquietud  

de  los  sectores  más  alejados. 
 Muchas  gracias  por  contar  con  su  presencia. 
 
C.  Aedo: Don Christian,  felicitaciones  por  haber  llegado  de  fuera.  

Amo  a  mi  pueblo  y  Ud. está  haciendo  un  trabajo  
extraordinario. 

 Bienvenido. 
 
Alcalde: Costó  que  llegara.  Profesional  con  capacidad  técnica.  

Asesora  al  Concejo. 
 Cómo  le  ha  ido?  Es  un  cambio  de  la  tierra  al  cielo  

trabajar  aquí. 
 La  mayor  colaboración  a Ud. 
 Serán  tres  Profesionales    nuevos.  Dos Ingenieros  

Comerciales  y  un  Arquitecto. 
 Don  Christian Cifuentes    estará  trabajando    en los  

Proyectos  observados. 
 Agradecemos  a  la  Subdere  la  cooperación. 
 No  hay  otra manera.  Todo  lo  que  sea  necesario.  

Bienvenido. 
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Sr.  Cifuentes: Gracias.   
 
 MODIFICACION  PRESUPUESTARIA  DE  EDUCACION  N°  2. 
 
Sr.  Nahuelcoy: Esta  Modificación  N°  2  corresponde  a  recursos    Fondos  

SEP. 
 
C.  González: Lo  que  pasa  es  que  cuando  estamos  frente  a  los  

vehículos  y  éstos  no  están  en buenas  condiciones  y  se  
trasladan  alumnos  y  funcionarios  considero  que  
debemos  saber,  estar  informados. 

 
Sr. Nahuelcoy:   Esta  Cuenta  es  para  Combustibles  de  los  vehículos.  No  

para  reparaciones. 
 Hay  vehículos  no  en buenas  condiciones. 
 Daños  a  Camioneta  Blanca  se  pagarán  con   el  Seguro. 
 Con  recursos  que  llegarán  $  6.000.000   se  repararán  

vehículos. 
 Bus  más  antiguo  está  inmovilizado. 
 Llegó Convenio  FAEP  firmado.  Recursos  llegarán  a  fines  

de  mes. 
 Además  $  30.000.000  del  Ministerio  de  Educación.   
 
 VOTACION  POR  LA  MODIFICACION  N°  2 
 
C.  Leal: Aprobada. 
 
C.  Arellano: Aprobada. 
 
C. Sanzana: Aprobada. 
 
C.  González: Aprobada. 
 
C.  Monroy: Aprobada. 
 
C.  Aedo: Aprobada. 
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  MOD. PRES. DE  EDUCACION N°  2  ES  APROBADA. 
 
C.  González: Consulta:  En  relación  a  que  este  mes  aparece  en  la  

Colilla  de Sueldos  la  Ley  19.933  estamos preocupados.  
Profesores  preocupados.  Por  qué  aparece  la  Glosa? 

 Se  contraviene  recomendaciones  de  Contraloría.  Quién  
dio  orden? 

 
Sr. Nahuelcoy: Que  se  informe  Glosa  no  contraviene    recomendaciones  

de  Contraloría. 
 La  solicitud  de  incorporar  la  Glosa  fue por  eso.  El  

Profesor lo  solicita  en  su Liquidación. 
 Es  el  final  del  Juicio. 
 No  es  obligación  que  firmen  las  Liquidaciones  de  

Sueldos.  Y  asi  ha  sido. 
 
C.  Monroy: Así  como  está  Ud.  estaría  dando  fe  que  se  había  

pagado  la  ley. 
 
Sr. Nahuelcoy: Así  ha  sido. 
 
Alcalde: Esa  nuestra  postura,  pero  el Tribunal  dice  que  no. 
 
C.  Monroy: Y  qué  pasará  con  la  duda? 
 
Alcalde: Habrá  Sesión  Extraordinaria  con  los Profesores  por  Bono  

SAE.  Con  Asesor  Jurídico.  Tenemos  que  dar  respuesta  a  
los  demandantes  y  fijar  sistema  de pago. 

 Juicio  terminado. 
 
C.  González: Es  importante. Pero  retomar  acuerdo  de  viajar  donde  

corresponda  para  consultar  cómo  se  debe  calcular. 
 Con  ese  documento  defendernos.  Viene  otra  demanda.  

Que  tengamos  respuesta. 
 
C.  Arellano: Se  ampararon  en  la  fragilidad  de  la  forma  de  pago. 
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C.  González: Cuándo  vamos?  Contraloría  debe  determinar. 
 
C.  Aedo: Buscar  donde  las cosas  se  hagan  mejor. 
 
C.  González: Contraloría  es lo  adecuado. 
 
Alcalde: Quién va?   Daem  pide  la  audiencia.  
 
 Van Concejales Leal, Sanzana, González, Monroy  y  Aedo. 
 
 VOTACION 
 
C.  Leal: Aprobado. 
 
C.  Arellano: Aprobado.  
 
C.  Sanzana: Aprobado. 
 
C.  González: Aprobado. 
 
C.  Monroy: Aprobado. 
 
C.  Aedo: Aprobado. 
 
 APROBADO QUE  CONCEJALES  LEAL, SANZANA, GONZALEZ, 

MONROY Y AEDO  VIAJEN A  CONSULTA  A  CONTRALORIA  
POR  FORMA  DE  CALCULAR  PAGO  A  PROFESORES.  

 
C.  Leal: Profesora  de  Inglés  está  preocupada  por  su  Contrato. 
 
Sr.  Nahuelcoy: Se  contrató  por  40  Horas. 
 
 INFORMACIONES 
 
Alcalde: Lunes  reunión  con  Intendente  en  Concepción. 
 Ayer  vino  Seremi  de  Obras  Públicas  Sr. René  Carvajal. 
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 Dice  que  Peaje  en  Ruta  160  no  se  cobra  si  la  Ruta  no  
está  liberada. 

 Son  $ 400  en  Pilpilco  y  $  1.700  en  Chivilingo. 
 10  de  Julio  parte  el  cobro  de  Peajes. 
 
C.  Sanzana: Críticas  se  hacen livianamente.  Se  viaja  seguro.  Pagar  lo  

que se cobra  es  bueno. 
 
Alcalde: Me  queda  un  punto. 
 Comodato a Junta  de  Vecinos  de  San  Ernesto.  Se  agrega  

a  la  Tabla? 
 
 VOTACION 
 
C.  Leal: Aprobado. 
 
C-.  Arellano: Aprobado. 
 
C.  Sanzana: Aprobado. 
 
C.  González: Aprobado. 
 
C.  Monroy: Aprobado. 
 
C.  Aedo: Aprobado. 
 
 APROBADO  AGREGAR  A  LA  TABLA  COMODATO   J.  DE  V.   

SAN  ERNESTO. 
 
 V  A  R  I  O  S   
 
C.  Leal: 1°  Consulta. Tema  cementerio.  Familia  Franzani  vino  al  

Concejo. 
 
Alcalde: Se  analizó  la  propuesta  y  el  Plano  Regulador.  

Presentamos  solicitud  a  la  Subdere.  Ya  se  midió.  Obras  
Informará.  Subdere  necesita   Tasación  fiscal  y  comercial.  
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Titularidad,  etc.  Tenemos  que  hacer  toda  la  tramitación.  
Preocupante  el  tema. 

 
C.  Leal: 2°  Petición  reiterada.  Maquinaria  para  limpiar  desagüe  

en  Santa  Rita  no  se  ha  mandado.  Y  mejorar  entrada a  
Mahuida   Sr. Andrés  Toledo. 

 
Alcalde: Hemos  ido  a  todos  los  sectores.  Lo  que  vale  es  la  

solicitud. 
 
C.  Leal: 3°  Pequeño  basural  Los  Avellanos.  Hay  que  usar  Retro. 
 
Alcalde: Con  Areas  Verdes  lo  veremos. 
 
C.  Leal: 4°  Becas  Municipales.  Qué  pasa? 
 
Sra.  Daniela: Discriminación  positiva.  Renovantes  listos.  Depósito  no  

se  ha  hecho.  Lunes  a  más  tardar. 
 
C.  Leal: 5°  Nuevo Presidente Junta  de  Vecinos  de  Huillinco.  

Solicita  hacer  nueva  Sede. 
 
Alcalde: Generamos  una  consulta.  Apoyo  la  idea.  Llegará  la  

fecha en que  hay  que  delimitar  el  terreno. 
 
C.  Leal: Pensamos  en tener Cancha  de  Pasto  Sintético. 
 
C.  Arellano: 1°  En  base  a  lo  hablado  quiero  plantear  frente  a  la  

adquisición  de  nueva  Señalética  se  considere  lo  que  ya  
se dijo.  Que  diga “CAPITAL  MUNDIAL  DE  LA  FRUTILLA  
BLANCA” 

 
 2°  Conectividad.  Contrato  Global. Caminos  Red  

Secundaria.  Conversado  con  Vialidad. 
 Camino  Huillinco  Coihueco  por  ser  red primaria  se  

desatiende  limpieza.   
 Coihueco  está  en  transición. 
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 3°  Planteamiento: Sector  Peral.  Traslada  parte de  un  
lado  a  otro  del camino. 

 
C.  Sanzana: 1°  Consulta:  Se  acordó  hacer  declaración  por  panfleto  

cobarde  por  casa  de  Víctor Hugo González  y  de  Elia  
Carrasco. 

 Hay  preocupación  de  la  gente. 
 
Acalde: Próxima  Sesión. 
 
C.  Sanzana: 2°  Comentar  reparación de  camino  Buchoco Lincuyín.  Sr. 

Samuel       Fernández  vecino  del  sector,  trata  de  impedir  
que  Vialidad  ejecute  el  trabajo.  Se  trabaja  bien. 

 
Alcalde: Ayer  hubo  reunión. Listo  Cecof   para  Elicura.  Futbolistas  

se  oponen.  La  gente  de  Calebu  se  enfureció. 
 
 Antes  del  2018  todo  el  camino  a  Buchoco  estará  

pavimentado. 
 
C.  González: 1°  Situación  Daem.  Conocido  que  Subvención  de  Mayo  

fue  retenida    por  el  Mineduc  por  juicio  de  funcionarios. 
 
 
Alcalde: Asegurado  pago.  Podría  llegar  o  no. Cuando  se  firma  se  

deposita.  Tres  cuotas.  Llega  en  Junio.  Retención  llega  
por  el  costo  total.  Causaríamos  problemas.  Sigo 
confiando  en  que  recibiremos  los  recursos.  Tengo  
certeza  que  todo  se  solucionará.  Pediré  informe.   

 Prioridad  uno  es  pagar  sueldos. 
 
C.  González: Lo  importante  es  tener  que  pagar  seguro. 
 
 2°  Monto  para  Juegos  Nahuelbuta  2016.  Están  

contemplados? 
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Alcalde: Si  $  8.000.000.  Escuela.   Daem  hará  aporte.  Conversé  
con  Director.  Juegos  Nahuelbuta  se  hacen.  Cuestan  
$11.000.000.  o  $  12.000.000. 

 Municipalidad  aportará  Médico  y  Kinesiólogo.  Lo  hará  la  
U.S.S. 

 San  Luis  aporta  $  8.000.000. 
 Daem  aporta      $   4.000.000. 
 Municipalidad     $   4.000.000. 
 500  personas  se  reunirán.  Colaboraremos. 
 Profesores  harán  aporte.  Se  hará  Bingo. 
 Juegos  Nahuelbuta  es  compromiso  de  todos. 
 Aporte  de  Daem  y  de  Municipalidad. 
 Aportamos  Médico  y  Kinesiólogo Y  Preparador  Físico.  

Arbitros,  etc.   
 Presentaremos  solicitud  al  I.N.D. 
 
C.  González: Juegos  Nahuelbuta  es  compromiso  comunal. 
  
 3°  Reiterar  petición  del  Concejal  Leal  para  que  se  

quede  la  Profesora  de  Inglés. 
 
Alcalde: Compromiso.  4  Horas  más.   
 Viajar  al  campo  todos  los  días.  Hay  que  apoyar.  Que  se  

le  aumenten  las  4  Horas. 
 
C.  González: Muchas  gracias. 
 
C.  Monroy: 1°  Recordar  lo  que no  se  ha  cumplido. 
       1.-Oficina  de  Concejales.  No  lo  cumplió. 
      2.-Compra  de  terrenos  no  avanza.     
           Mininco  haría  Carta  de  Compromiso. 
       3.-Cementerio.  Recordar  cosas  que  van 
                en  beneficio  de  la  comunidad. 
      4.-Carro  Bomba.   
      5.-Concurso Jefe Daem. 
         6.-Vestuario Funcionarios Municipales. 
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       7.-Incumplimiento de Sumario  por  madera  Fundo  San  
Isidro. Informe de  

            Control. 
      8.-Despido de funcionarios  de Educación 
             que  ha  afectado  a  la  Educación. 
 

C.  Aedo: 1°  Aplicar  experiencia  de  Curacautín.  Circuito. 
 
 2°   Habrá  locomoción  para  la gente  en  Primarias? 
 
Alcalde: Ministerio  del   Interior  debiera  colocar  locomoción  

para  zonas  aisladas. 
 
 Esterilización  de  perros  costará  $  3.000  por  cada  

uno. 
 Hay  registro  de  200  perros  en  Contulmo  ahora.   
 
C.  Aedo: Me  mandan  carta.    Vienen  ahora. 
 
Alcalde: Se  levanta  la  Sesión  a  las  16,00  Horas. 
 
 
 ACUERDOS  DE  LA  SESION  N°  127. 
 
 
1.-  APROBADA  EL  ACTA  DE  LA SESION  ORDINARIA N°  126. 
 
2.- APROBADAS  LAS  LICITACIONES  DE: 

                       -MEJORAMIENTO  DE  LA  MEDIALUNA  DE  CONTULMO. 
                        -MEJORAMIENTO DE SEÑALES  INFORMATICAS DE   

     CALLES  Y  DEMARCACION  VIAL  CONTULMO. 
   -CONSTRUCCION  SALA  DE  DANZA  ESCUELA  DE      

        CULTURA  ARTISTICA  SAN  LUIS DE  CONTULMO. 
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3.-  APROBADO  COSTO  OPERACIONAL   Y  MANTENCION  DE   
      14  PROYECTOS  FRIL  PRESENTADOS  AL  FONDO  DE     
      ACCIONES  CONCURRENTES  DE  LA  SUBDERE.  
 
4.-  APROBADA  MODIFICACION  PRESUPUESTARIA  DE   
      EDUCACION  N°  2. 
 
5.-  APROBADO  INCORPORAR  A  LA  TABLA   DE  LA  SESION 
      COMODATO SEDE JUNTA  DE  VECINOS  SAN  ERNESTO.   
 
6.- APROBADO  QUE  CONCEJALES  LEAL,  SANZANA,  

GONZALEZ,  MONROY  Y  AEDO  VIAJEN  A  CONTRALORIA     A  CONSULTAR  
FORMA  DE   CALCULAR  PAGO  A  PROFESORES.  
 
 
 
 
 
   
   FAUSTINO  VILLAGRA  CARCAMO 
            SECRETARIO  MUNICIPAL 
    
 
 
 
 
 
CONTULMO,  10  DE  JUNIO  DE  2016. 


